

Cirugía profunda

LA REcta PROvINCIa

En su libro Chilenos al albañil, Jorge Abasolo nos muestra una premisa que retrata nuestro sentimiento ante el triunfo o el resultado positivo de otro: "Parece que te equivocaste, le quedó buena".

El notable y autorizado libro *Chilenos al albañil*, del escritor y periodista Jorge Abasolo, bien pudo llamarse *Chilenos al anestesia*, ya que allí su autor, sencillamente, nos mete el bálsamo hasta el techo. ¿O alguien no siente que le toca un nervio como aquella en que, refiriéndose a nuestra proverbial falta de optimismo, Abasolo nos expresa: "Por lo pronto, consignemos que en el chileño hay alma de empleado público, de segurón, de tercera fila, de espectador de desfile, de medalla de hincapié, pero jajá de ganador"?

Tendría no nos excedamos los siete goles que México se tuvo que sacar con cuchillas hace unos días y ya estamos olvidando ese reclamo para burlarnos otra vez en aquella mediática perdedora, en esa parte baja de la piscina, ubicada de pino, que nos sienta tan bien a los nacidos occes. Abasolo nos muestra una premisa que retrata nuestro sentimiento ante el triunfo o el resultado positivo de otro: "Parece que te equivocaste, le quedó buena".

Añade en el escáspelo de Abasolo, querer con buena y entretienda pluma, como los de antaño, nos pasa por un río anecdótario en que resultina una risa y supuestas, que suelen ser tan grises como un tritamiento de conductos. Historias y chismes de ayer y de hoy, que entre risa y risa nos entregan su colorido diagnóstico distorsionado por la lucidez pura como puro un circo de tira pistas. No quedan más fuera de este diván, incluido incondicional a ratos para algunos.

En relación al actual tema del cotubernalo empresa política, Abasolo no tiene empacho en comentar que "el empresario-político es un tipo fino, calculador, rodeado de mucha gente, pero un soldado a la hora de la verdad. Como empresario u ultimazú, sabe el precio de todo y el valor de nada", verdad del porte de la puente sobre el canal de Charro. *Chilenos al albañil* salpicó de aquí para allá, sin que el autor dejé de conseguir sus propias crónicas personales. Vamos viendo:

LOS ULTIMOS NOTICIAS, 23.06.2016 p. 54

Un hombre de 76 años le pregunta a un amigo de cuántas edades:
-Dijo, era más conservativo cuando hacías el amor?
El alediano respondió:
-No. Peor mucho.
Vale esta cuenta para expresar que lo malo de la vejez no es la proximidad de la muerte, sino los dolores, los fuertes de energías, la arsosía, ese malísimo momento que impulsa a fallar, sin largo estreno.

Ganó yo tenía 15 años sola vez a la gente de circunstancia como estos señores, circunstancias se desahucios o manejados en la anterior de la publicación. Ahora que he pasado esa edad paso de ver a mis amigos como gente en rebeldía, en crisis, adictos a intereses y conviendo lo mejor stupido de la vida. ¡Me cuesta regalarme el cuento, para qué les voy a mentir!

Es simpático este Jorge Abasolo. Leer *Chilenos al albañil*, para quien escribe estas líneas, ha sido algo así como una fiesta en familia. No faltaba nadie.



Antonio Gil

Cirugía profunda [artículo] Antonio Gil.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gil, Antonio, 1954-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2016

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cirugía profunda [artículo] Antonio Gil.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile